

Nantes, le 3 septembre 2020

Transport

Transports scolaires Aléop en Sarthe : la Région mobilisée pour assurer une rentrée sereine aux élèves et à leurs familles

Les 150 000 élèves inscrits au transport scolaire Aléop en Pays de la Loire font leur rentrée cette semaine. Le nouveau système d'inscription mis en place en 2019 a permis d'assurer l'inscription de la quasi-totalité des effectifs avant septembre. Dans le cadre de cette rentrée inédite, la Région a pour priorité de rassurer les parents et protéger les élèves qui empruntent chaque jour les transports scolaires, tout en garantissant un service de qualité, équitable pour tous. Mise à disposition de masques pour les élèves transportés, poursuite de l'équipement en gilets fluo, mesures de sécurité, remboursement partiel de l'abonnement 2019-2020, gel des tarifs... La Région des Pays de la Loire se mobilise pour une rentrée sereine des transports scolaires dans les 5 départements.

« Ma priorité comme présidente de la Région, mais aussi comme mère de famille, c'est la sécurité de nos enfants. Un masque sera fourni à tous les jeunes empruntant les services de transports scolaires, à partir de la 6^{ème} et nous poursuivons l'équipement en gilet fluo pour les nouveaux inscrits. Nous portons également une attention particulière au pouvoir d'achat des familles avec notamment le remboursement partiel de l'abonnement pendant la période covid et le gel des tarifs pour 2020-2021. » assure Christelle Morançais, présidente de la Région des Pays de la Loire.

Priorité à la sécurité

Dès la rentrée, la Région met à disposition **gratuitement des masques à bord des cars scolaires pour les élèves du secondaire. Les conducteurs portent également un masque** et sont dotés des équipements de protection adaptés. **Tous les véhicules sont régulièrement désinfectés** par les entreprises de transport.

Autre équipement de protection, **le gilet fluorescent** renforce la visibilité des élèves sur le chemin du point d'arrêt et pendant le trajet du car, en cas d'évacuation. Pour l'année 2019-2020, la Région a mobilisé 590 K€ pour équiper de gilets verts fluo les 150 000 élèves transportés, de la maternelle à la terminale. Pour 2020-2021, une nouvelle distribution est prévue dans les établissements à l'automne pour les nouveaux élèves et pour ceux qui passent du primaire au secondaire.

En complément, **tous les points d'arrêts créés à cette rentrée scolaire font l'objet d'une signalisation** (marquage au sol ou poteau) pour renforcer la sécurité des élèves.

Protéger le pouvoir d'achat des familles

Le confinement a imposé l'arrêt des transports scolaires pendant plusieurs semaines. La Région des Pays de la Loire a mis en place **une aide exceptionnelle, unique en France, et propose un remboursement partiel forfaitaire** pour les abonnés aux transports scolaires de l'année 2019-2020. Après quelques dysfonctionnements dus au volume de connexions simultanées, la plateforme mise en place est pleinement opérationnelle. **Cette aide concerne 108 000 familles ligériennes** qui ont jusqu'au 30 septembre pour enregistrer en ligne leur demande de remboursement. **Près de 70 000 demandes ont d'ores et déjà été déposées, dont plus de 11 000 en Sarthe.**

Informations : www.aleop.paysdelaloire.fr/remboursement-covid.

Pour 2020-2021, **le tarif d'abonnement est maintenu à 110 € par an et par enfant transporté** (gratuité au 3e enfant) ou 55 € pour les secteurs en regroupement pédagogique intercommunal.

Soutenir la qualité de service

Le système d'inscription en ligne a fait l'objet de fortes évolutions le rendant plus ergonomique. Un moteur de recherche des horaires a été déployé permettant à toutes les familles de connaître précisément les horaires des cars.

Le rechargement « à distance » des cartes billettique a grandement facilité la logistique et la très grande majorité des élèves est en possession d'une carte de transport à jour depuis le 1^{er} septembre.

Nouveauté en Sarthe, l'appli WOP M Ticket

En Sarthe, en marge des transports scolaires, les élèves utilisant les lignes régulières ont la particularité de bénéficier du lancement d'une billetterie en ligne depuis le 24 août 2020. L'appli via l'appli WOP M TICKET permet de télécharger, acheter et valider son titre de transport sur Smartphone pour voyager avec le réseau Aléop en Sarthe, premier territoire d'expérimentation de cette dématérialisation.

Les transports scolaires des Pays de la Loire en chiffres

- 150 000 élèves transportés sur 3 400 circuits chaque jour
- + 15 500 points d'arrêts scolaires
- Environ 70 entreprises intervenant pour la Région dans les transports scolaires
- Budget régional annuel pour le transport scolaire : 140 M€, soit un coût réel annuel de +900 €/élève/an
- Coût du remboursement partiel des abonnements 2019-2020 suite au confinement : 3 M€

Les transports scolaires en Sarthe à la rentrée 2020

- 23 715 élèves inscrits
- 6 entreprises de transports
- Un tarif d'abonnement gelé à 110 €/an/élève (gratuit à partir du 3^{ème} enfant transporté)
- Contacts usagers : aleop72@paysdelaloire.fr - 02.43.61.37.20

CONTACT PRESSE

Sophie Ferger : sophie.ferger@paysdelaloire.fr – 02 28 20 65 30 – 07 72 21 16 97